

L'avenir d'

# Israël



et du monde



# L'avenir d'Israël et du monde

Il est évident pour tous que l'homme vit aujourd'hui dans un monde en mutation rapide. Pratiquement toutes les puissantes maisons royales héréditaires d'Europe d'avant 1914 ont été remplacées par d'autres formes de gouvernement, et une grande partie de la population mondiale a succombé au contrôle de divers types de dictatures. La période qui a débuté avec le déclenchement de la Première Guerre mondiale a été, dans une large mesure, marquée par une détérioration générale et une fragmentation des gouvernements mondiaux. Pourtant, ce n'est pas tout à fait vrai, car pendant cette même période, de nombreuses nouvelles nations ont vu le jour.

L'une d'entre elles est Israël. Il serait peut-être plus exact de dire qu'Israël a renaît, car ce peuple était autrefois une nation dotée de son propre gouvernement. Cependant, l'ancienne nation d'Israël jouissait d'une distinction qui n'était valable pour aucun autre peuple sur terre, avant ou depuis, en ce sens que son gouvernement fonctionnait sous la direction de Dieu. La Bible dit des rois d'Israël qu'ils siégeaient sur « le trône du Seigneur ». 1 Chroniques 29:23

Le dernier roi d'Israël fut Sédécias (Ézéchiel 21:25-27). En 606 avant J.-C., Sédécias fut détrôné par le roi Nebucadnetsar, et toute la nation fut emmenée en captivité à Babylone. Cette captivité dura soixante-dix ans. Entre-temps, Babylone fut conquise par les Mèdes et les Perses, et c'est le roi Cyrus de Perse qui promulgua le décret de libération permettant aux Israélites de retourner sur leur terre, mais sans rétablir leur propre gouvernement.

À partir de ce moment, Israël continua d'être un peuple assujetti, vassal de la nation qui contrôlait son territoire, qui était à l'époque de Jésus l'Empire romain. Entre 69 et 73 après J.-C., Titus, chef de l'armée romaine, assiégea et finit par détruire Jérusalem. Les Israélites qui n'avaient pas été exterminés lors de cette terrible épreuve furent alors dispersés à travers le monde. Cette situation perdura pendant des siècles jusqu'à aujourd'hui et est considérée par le peuple juif comme la période de sa dispersion.

## **La dispersion annoncée**

Moïse, le législateur d'Israël, avait prédit cette dispersion des Israélites parmi les nations, ainsi que leur rassemblement, comme nous l'avons vu au cours du siècle dernier. Cette prédiction est consignée dans le Deutéronome 29:24 et 30:1-6. La dernière partie de la prophétie dit : « Le Seigneur ton Dieu te ramènera dans le pays qui appartenait à tes ancêtres, et tu posséderas à nouveau ce pays. Il te

rendra alors encore plus prospère et plus nombreux que tes ancêtres ! Le Seigneur ton Dieu changera ton cœur et le cœur de tous tes descendants, afin que tu l'aimes de tout ton cœur et de toute ton âme et que tu puisses vivre ! ».

Moïse a également prédit la durée de la période pendant laquelle Israël perdrait son indépendance et serait dispersé. Comme nous l'avons vu, Israël était une nation sous l'autorité de Dieu, et pour cette raison, elle était soumise à des mesures disciplinaires en cas de mauvaise conduite. Moïse fait référence à certaines punitions correctives auxquelles ils seraient soumis, puis ajoute : « Si, après tout cela, vous ne m'écoutez pas, je vous punirai sept fois plus pour vos péchés. » Lévitique 26:18

Cet avertissement d'une punition « sept fois plus » est répété quatre fois. Les étudiants en prophétie croient qu'il s'agit d'une mesure du temps. Un « temps » symbolique, selon les Écritures, est une période de 360 ans, et sept de ces périodes totaliseraient 2 520 ans. La clé biblique de cette méthode de calcul est consignée dans Ézéchiel 4:4-6. Puisque la prophétie de Moïse indique qu'il s'agissait d'une punition finale, nous pensons qu'il est raisonnable de conclure qu'elle a commencé avec la perte de leur indépendance nationale en 606 avant J.-C., avec le renversement de leur dernier roi, Sédécias.

En comptant 2 520 ans à partir de 606 avant J.-C., nous arrivons à 1914 après J.-C. C'est à cette date

que la Première Guerre mondiale a commencé. Ce conflit a entraîné l'expulsion des Turcs de Jérusalem et de la Palestine par le général britannique Allenby, la célèbre déclaration Balfour et l'ouverture de l'ancienne patrie aux réfugiés juifs et aux pionniers de tous les pays. Cela a insufflé une nouvelle vie et un nouvel espoir au mouvement sioniste.

Malgré quelques revers temporaires, la réhabilitation de la région par les Juifs et leur migration vers leur ancienne patrie se poursuivirent. C'est ainsi que naquit le nouvel État d'Israël en 1948. C'est donc en 1914, après 2 520 ans, que commença la chaîne d'événements qui conduisit à l'indépendance nationale de ce peuple biblique et historique.

## **Les temps des Gentils**

La pleine signification de la libération d'Israël depuis 1914 peut être mieux comprise en considérant une prédiction de Jésus, qui est reconnu aujourd'hui par la plupart des Juifs éminents comme un enseignant et un prophète remarquable. Ses disciples l'interrogèrent sur la fin de l'ère actuelle. Voici une partie de la réponse de Jésus : « Jérusalem sera foulée aux pieds par les nations jusqu'à ce que le temps des nations soit accompli. » (Luc 21:24). Au moment de cette prophétie, la nation juive, symboliquement appelée « Jérusalem », était « foulée aux pieds » par les nations, et cela devait

continuer jusqu'à ce que « le temps des nations » soit accompli.

Coïncidant avec le renversement du dernier roi d'Israël en 606 avant J.-C., le prophète Daniel, interprétant un rêve prophétique que le Seigneur avait donné au roi de Babylone, prédit une succession de quatre puissances mondiales, à commencer par Babylone. La deuxième était la Médo-Perse, la troisième, la Grèce, et la quatrième, Rome. La division de l'Empire romain en différents États européens tels qu'ils existaient avant 1914 était représentée par les orteils de la statue. Daniel 2:31-45

Daniel dit au roi Nebucadnetsar : « Le Dieu du ciel t'a donné un royaume, la puissance, la force et la gloire. » (verset 37). Cela ne signifie pas que Nebucadnetsar s'était assis sur le trône du Seigneur, comme cela avait été le cas pour les rois d'Israël. Cela signifiait simplement qu'à partir de Babylone, Dieu n'interférerait plus dans la domination des nations païennes sur la terre, et que cette domination s'étendrait même sur le peuple de Dieu, les Israélites.

Cependant, cela ne devait pas durer indéfiniment. La prophétie de Daniel indiquait que cela ne durerait que jusqu'à la fin de l'Empire romain divisé, « les jours de ces rois » représentés par les orteils de la statue (verset 44). Ensuite, le Dieu du ciel établirait un royaume, ou un gouvernement, qui « subsisterait

éternellement ». Il s'agit là d'une référence au royaume du Messie promis depuis longtemps.

La période que Jésus a décrite comme « les temps des nations » correspond aux « sept temps » de la perte de l'indépendance nationale d'Israël. Cela signifie que les temps des nations ont également atteint leur fin prophétique en 1914. Les prophéties temporelles de la Bible indiquent le début modeste des événements auxquels elles font référence, plutôt que leur achèvement. La Première Guerre mondiale, qui a commencé en 1914, a marqué le début de la chute complète des vestiges divisés de l'ancien Empire romain. Elle a également conduit à la souveraineté nationale d'Israël.

La nation d'Israël est aujourd'hui un pays libre. Les Israélites ne sont plus dépourvus de gouvernement. Israël est une nation parmi les nations du monde, et n'est plus vassal de Rome ou de toute autre puissance païenne. Elle compte plus de six millions de Juifs et se vante d'avoir le troisième niveau de vie le plus élevé d'Asie. Elle figure parmi les pays leaders dans le monde dans de nombreux domaines. La nation d'Israël n'est pas sans difficultés, ayant mené plusieurs guerres après 1948 pour conserver sa liberté. Malgré cela, Israël reste un pays libre et s'est même renforcé, au point d'être aujourd'hui considéré comme l'une des nations les plus puissantes du monde. Les événements qui ont conduit à cette situation ont commencé à la fin des « sept temps » prédits par Moïse.

## Événements intermédiaires

Bon nombre des expériences importantes vécues par le peuple israélite au cours de son ascension vers la liberté parmi les nations sont également prédictes dans la Bible. L'une des expressions prophétiques décrivant cela est que Dieu « ramènera » leur « captivité ». Cette expression apparaît dans Joël 3:1,2, où le Seigneur dit : « En ces jours-là, en ce temps-là, quand je ramènerai les captifs de Juda et de Jérusalem, je rassemblerai toutes les nations, je les ferai descendre dans la vallée de Josaphat, et là, je plaiderai contre elles au sujet de mon peuple et de mon héritage, Israël, qu'elles ont dispersé parmi les nations et dont elles ont partagé mon pays. » Il est important de noter que le mot « captivité » dans ce passage de l'Écriture, selon la Concordance de Strong, signifie « un ancien état de prospérité ».

Dans les versets 9 à 14 de ce chapitre, un rassemblement guerrier des nations païennes est prédict, et « la vallée de Josaphat » est décrite comme « la vallée du jugement ». Dans ce rassemblement des nations, il y a une préparation à la guerre dans laquelle, symboliquement parlant, les nations sont censées « forger leurs socs en épées » et leurs « serpes en lances ». Nous avons vu cela se produire à partir de 1914, et la prophétie indique que c'est pendant cette période que le Seigneur « ramènera » la « captivité », ou l'ancienne prospérité, de son peuple. En fait, c'est le succès d'Israël et sa relative

prospérité pendant cette période qui ont poussé de nombreuses nations à se rassembler contre lui.

Tout aussi frappante est la prophétie qui mentionne le fait que le Seigneur aurait « une controverse avec les nations » au sujet de son peuple et de son pays (Jérémie 25:31). Le verset 2 de Joël 3 mentionne le partage, ou la division, du pays. Cela s'est également produit, car nous savons que les nations païennes n'ont pas respecté les engagements contenus dans la déclaration Balfour et ont résolu les différends en limitant Israël à moins de la moitié du pays que Dieu lui avait promis. Bien qu'Israël ait récupéré une partie de ce pays, il ne contrôle toujours qu'une partie de ce que Dieu lui a donné. Genèse 13:14,15

### **« La peur » et non « la paix »**

D'autres prophéties révèlent également que la période du rassemblement d'Israël serait semée de nombreuses difficultés. Jérémie a écrit : « Les jours viennent, dit le Seigneur, où je ramènerai la captivité de mon peuple Israël et Juda, [...] et je les ferai revenir dans le pays que j'ai donné à leurs pères, et ils le posséderont. [...] Car ainsi parle l'Éternel : Nous avons entendu une voix de tremblement, de crainte, et non de paix. [...] Hélas ! car ce jour est grand, et il n'y en a point de semblable ; c'est le temps de la détresse de Jacob ; mais il en sera délivré. » Jérémie 30:3-7

La signification de cette prophétie est claire. Elle souligne que même lorsque le moment sera venu pour ce peuple historique d'être rétabli dans son pays, il connaîtra la peur et le tremblement, et que ce ne sera pas immédiatement un temps de paix et de bonheur pour lui.

Au début, les Juifs se sont réjouis de la déclaration Balfour et de sa mise en œuvre ultérieure par un mandat de la Société des Nations. Ce mandat s'engageait à garantir aux Israélites un foyer dans leur terre promise. De manière très concrète, le début de leur retour après une longue captivité avait commencé.

Cependant, peu de temps après, les Juifs d'Allemagne, d'Autriche et de Pologne ont été persécutés avec acharnement par le régime hitlérien. Cette persécution s'est intensifiée et s'est poursuivie tout au long de la Seconde Guerre mondiale, au cours de laquelle un holocauste presque inimaginable a eu lieu, au cours duquel 6 millions de Juifs ont été tués et d'innombrables autres se sont retrouvés sans abri.

Pendant ce temps, en raison de l'opposition arabe, la porte de leur terre promise était fermée à toute nouvelle immigration, à un moment où ce peuple souffrant avait plus que jamais besoin d'une patrie. C'était véritablement « une voix de tremblement, de crainte » qu'ils entendaient, et non une voix de paix.

Une autre prophétie qui témoigne de manière générale de la même combinaison inhabituelle de circonstances dit : « Les jours viennent, déclare le Seigneur, où l'on ne dira plus : « Aussi vrai que le Seigneur est vivant, qui a fait sortir les Israélites d'Égypte », mais où l'on dira : « Aussi vrai que le Seigneur est vivant, qui a fait sortir les Israélites du pays du nord et de tous les pays où il les avait exilés. Car je les ramènerai dans le pays que j'ai donné à leurs ancêtres. Mais maintenant, j'enverrai chercher de nombreux pêcheurs, déclare le Seigneur, et ils les attraperont. Après cela, j'enverrai chercher de nombreux chasseurs, et ils les chasseront. » Jérémie 16:14-16

Cette prophétie indique que lorsque le moment serait venu pour les Israélites de retourner dans leur pays, des efforts seraient faits pour les inciter à revenir. Le Seigneur a dit qu'il enverrait des « pêcheurs » pour « les attraper ». Cela s'est peut-être accompli grâce à l'organisation sioniste, fondée en 1896 par feu Theodor Herzl. Les pêcheurs utilisent des appâts pour attirer les poissons, et pendant de nombreuses années, l'organisation sioniste a souligné les raisons pour lesquelles les Juifs devaient se rendre dans leur pays et les avantages qu'ils en tireraient s'ils le faisaient.

Cependant, peu d'Israélites ont été incités à se rendre en Terre promise par cette méthode, même si Herzl est aujourd'hui très estimé dans l'Israël moderne. L'un des sites les plus émouvants est le

jardin commémoratif en l'honneur de Herzl. L'allée de pierre menant à sa tombe symbolise les progrès graduels de l'État juif. Le travail de Herzl n'a pas été vain.

La prophétie dit que le Seigneur enverrait également « des chasseurs, et ils les chasseront ». Ici, des méthodes plus énergiques sont suggérées. Parmi celles-ci, il faut sans aucun doute inclure la persécution acharnée infligée par Hitler pendant l'Holocauste. Cette méthode de persécution s'est intensifiée jusqu'à ce que presque tous les Juifs d'Europe qui n'avaient pas été tués aspirent à retrouver leur patrie et soient impatients de s'y rendre lorsque l'occasion se présenterait.

Une autre prophétie qui va tout à fait dans ce sens dit : « Je suis vivant, dit le Seigneur Dieu, je régnerai sur vous d'une main puissante, d'un bras étendu et d'une fureur déversée. Je vous ferai sortir du milieu des peuples, je vous rassemblerai des pays où vous êtes dispersés, d'une main puissante, d'un bras étendu et d'une fureur déversée. Et je vous amènerai dans le désert des peuples. » Ézéchiel 20:33-35

Une grande « fureur » s'est manifestée depuis 1914 à propos des efforts des Israélites pour émigrer des différents pays où ils ont élu domicile et se construire une nouvelle patrie dans la terre promise. Comme prévu, même ceux qui s'y trouvent sont dans « le désert des peuples », dans le sens où ils partagent avec tous les peuples de la terre les

détresses et les incertitudes de cette période chaotique de l'histoire humaine. Ils n'ont pas encore trouvé la paix et la sécurité.

## Ramenés de l'épée

Le chapitre 38 de la prophétie d'Ézéchiel décrit les conditions qui prévaudront en Israël dans le futur. Le peuple est décrit comme vivant en paix et en sécurité, ou en confiance, après avoir été « ramené de l'épée » (verset 8). Aujourd'hui, Israël, en tant que nation parmi les autres nations du monde, a acquis une grande partie de son statut actuel au cours de guerres et de conflits militaires, et dépend toujours de sa puissance militaire pour assurer sa sécurité dans ce monde menacé par la guerre.

La prophétie d'Ézéchiel révèle qu'à un moment donné après leur retour sur leur terre, une armée agressive venue du « nord », sous la direction d'un personnage symbolique nommé « Gog », originaire du pays de Magog, lancera une attaque contre les Israélites, menaçant de les détruire. La prophétie révèle que lorsque cela se produira, Dieu interviendra en faveur de son peuple et le délivrera de ses ennemis. Cette délivrance sera si marquante et si manifestement l'œuvre du Seigneur qu'elle aura pour conséquence que son nom sera « connu aux yeux de nombreuses nations ». Ézéchiel 38:2,14-23

Grâce à cette démonstration de la protection de Dieu sur eux, les Israélites se rendront compte que

leur retour dans la terre qui leur a été promise a été accompli par la providence de Dieu. Le Seigneur a prédit : « Je ferai connaître mon saint nom au milieu de mon peuple Israël. » (Ézéchiel 39:7). À partir de ce moment, les Israélites se tourneront vers leur Dieu pour qu'il les guide dans leurs affaires, et le monde en général saura que Dieu a délivré son peuple et que le Messie règne sur lui.

## **Le nouveau roi**

Lorsque le dernier roi d'Israël, Sédécias, fut renversé, le Seigneur dit : « Enlevez la tiare, retirez la couronne : il n'en sera plus comme avant. Les humbles seront élevés et les élevés seront abaissés. Je renverserai, renverserai, renverserai : la couronne ne sera pas rétablie jusqu'à ce que vienne celui à qui elle appartient de droit ; je la lui donnerai » (Ézéchiel 21:25-27). Celui « à qui elle appartient de droit » est le Messie d'Israël, le prochain à s'asseoir sur le trône de David, après le renversement de Sédécias.

Isaïe a prédit la naissance du Messie et son exaltation à la tête d'Israël et du monde. « Car un enfant nous est né, un fils nous a été donné. Le gouvernement reposera sur ses épaules. Et il sera appelé : Conseiller merveilleux, Dieu puissant, Père éternel, Prince de la paix. Son gouvernement et sa paix ne prendront jamais fin. Il régnera avec équité et justice depuis le trône de son ancêtre David pour toute l'éternité. L'engagement passionné du Seigneur

des armées célestes fera en sorte que cela se réalise ! ». Ésaïe 9:6,7

Prophétisant davantage au sujet du Messie, Ésaïe a écrit : « Un roi régnera avec justice, et les princes gouverneront avec équité. Alors le jugement habitera dans le désert, et la justice demeurera dans le champ fertile. Et l'œuvre de la justice sera la paix, et le résultat de la justice, la tranquillité et la sécurité pour toujours. Et mon peuple habitera dans une demeure paisible, dans des habitations sûres et dans des lieux de repos tranquilles. » Ésaïe 32:1,16-18

## Tout Israël

Notre compréhension des bénédictions futures dont jouiront Israël et le monde serait bien loin de la glorieuse réalité décrite dans les Écritures si ces bénédictions étaient limitées à ceux qui vivent à l'époque où le Messie impose son règne, ou à ceux qui pourraient naître à partir de cette époque. Les promesses de Dieu ont été faites à tout Israël, à chaque génération d'Israélites. Ces promesses incluent Theodor Herzl, ainsi que les milliers de ses compagnons sionistes qui ont espéré et travaillé dur pour la restauration d'Israël sur sa terre, même s'ils reposent désormais dans la mort.

Tout au long des centaines d'années épuisantes de la dispersion, il y avait des Juifs fervents et craignant Dieu qui aspiraient et priaient pour la libération d'Israël de la soumission aux nations

païennes. Le Mur des Lamentations à Jérusalem est un rappel vivant du désespoir avec lequel les Israélites inconsolables ont enduré leurs frustrations en attendant une preuve que leur Dieu les aimait toujours et les délivrerait en temps voulu. Cependant, eux aussi sont maintenant tous endormis dans la mort.

Le sort d'Israël, même avant la dispersion, n'a pas toujours été heureux. Il y a eu des périodes où la nation a connu une certaine prospérité et une certaine paix, mais d'autres où elle a été saignée par la guerre et opprimée. Cependant, les promesses de Dieu concernant les bénédictions messianiques s'adressaient également à eux, mais ils sont morts sans avoir vu leur accomplissement.

Moïse a dit à la génération d'Israélites de son époque : « Le Seigneur votre Dieu vous suscitera un prophète comme moi, parmi vos frères Israélites. Vous devez l'écouter » (Deutéronome 18:15). C'est une autre promesse de la venue du Messie. Cependant, ceux à qui elle a été faite sont tous morts. Cependant, cette promesse et d'autres promesses messianiques s'accompliront pour eux, ainsi que pour chaque génération d'Israélites, car ils seront ressuscités d'entre les morts.

De nombreuses promesses nous en assurent. Dans une prière adressée au Dieu d'Israël, Moïse a dit, comme le rapporte le psalmiste : « Tu ramènes les hommes à la poussière, en disant : Retournez à

la poussière, mortels ! ». (Psaumes 90:3). Le Seigneur a dit au prophète Daniel que ceux qui « dorment dans la poussière de la terre se réveilleront ». (Daniel 12:2). La restauration de la vie pour tous les Israélites est promise dans Ézéchiel 16:55. Une promesse selon laquelle les enfants seront réveillés de la mort est rapportée dans Jérémie 31:15-17.

Concernant le temps du royaume du Messie, le prophète Isaïe a écrit : « C'est pourquoi ainsi parle le Seigneur, qui a racheté Abraham, aux descendants de Jacob : Jacob n'aura plus honte, leur visage ne pâlira plus. Quand ils verront parmi eux leurs enfants, l'œuvre de mes mains, ils sanctifieront mon nom, ils reconnaîtront la sainteté du Saint de Jacob, et ils seront dans la crainte du Dieu d'Israël. Ceux qui ont l'esprit rebelle comprendront, ceux qui se plaignent accepteront l'instruction. » Ésaïe 29:22-24

Comme tous les membres de la race déchue et mourante, le visage de Jacob pâlit à cause de la maladie et de la vieillesse, et il finit par mourir. Cependant, selon la prophétie d'Ésaïe, il sera ramené à la vie et verra ses « enfants » de toutes les générations, jusqu'à nos jours. Alors, son visage ne « pâlira » plus, car ce sera le temps promis de la santé et de la vie éternelle, ainsi que de la paix et de la sécurité pour Jacob et tous les Israélites, et pour le monde entier.

## Les futurs princes d'Israël

Dans une prophétie déjà citée sur le Messie, Ésaïe a prédit : « Un roi régnera avec justice, et les princes gouverneront avec équité. » (Ésaïe 32:1). Le psalmiste a prophétisé que les « pères » d'Israël deviendraient « des princes dans toute la terre ». (Psaumes 45:16). Le Seigneur a prédit : « Je rétablirai tes juges comme au premier temps, et tes conseillers comme au commencement ; après cela, tu seras appelée la ville de la justice, la ville fidèle. » Ésaïe 1:26

Dans cette dernière prophétie, les Israélites se voient rappeler les différentes manières dont Dieu a régné sur eux. Tout d'abord, sous la direction de Moïse, il y avait ses assistants, les « conseillers ». Puis il y a eu une période de 450 ans pendant laquelle ils ont été gouvernés par des juges. Ensuite est venue la période des rois. David a établi son gouvernement à Jérusalem, qui était considérée comme leur capitale. Dans le gouvernement messianique, il y aura l'équivalent des conseillers et des juges, qui représenteront le roi, le Messie. Ensemble, ils formeront désormais la « ville de la justice, la ville fidèle » d'Israël.

Ceux qui serviront en tant que « princes » d'Israël, représentant le Messie, seront les anciens fidèles de chaque génération qui se seront montrés dignes de cette haute confiance qui leur sera accordée. Parmi eux se distingueront bien sûr leurs anciens chefs et

prophètes justes, leurs « pères ». Ceux-ci seront éminemment qualifiés pour représenter le Messie ! Il y avait le grand législateur Moïse, qui a donné sa vie au service de son peuple. Il y avait aussi Daniel qui, en tant que captif hébreu à Babylone, a occupé le poste de premier ministre.

Dans un dernier message à Daniel, le Seigneur a dit : « Quant à toi, va ton chemin jusqu'à la fin. Tu te reposeras, puis, à la fin des jours, tu te relèveras pour recevoir l'héritage qui t'est réservé » (Daniel 12:13). « La fin des jours » à laquelle il est fait référence ici est la fin de la longue période de persécution du peuple de Dieu. La promesse est que Daniel sera ramené à la vie et occupera alors sa place, sans doute comme l'un des princes d'Israël dans le gouvernement messianique.

Le psalmiste a prophétisé : « Dieu règne sur les païens [les nations] : Dieu siège sur le trône de sa sainteté. Les princes des peuples se rassemblent, même le peuple du Dieu d'Abraham, car les boucliers de la terre appartiennent à Dieu ; il est grandement exalté. » (Psaumes 47:8, 9) Nous lisons plus loin au sujet des « boucliers » ou protections du peuple dans le royaume messianique : « On ne fera aucun mal et on ne détruira rien dans toute ma montagne sainte [mon royaume] ; car la terre sera remplie de la connaissance du Seigneur, comme les eaux couvrent la mer. » Ésaïe 11:9

« En ce jour-là », poursuit Ésaïe, « l'héritier du trône de David sera une bannière de salut pour le monde entier. Les nations se rallieront à lui, et son lieu de repos sera glorieux. En ce jour-là, le Seigneur étendra une seconde fois sa main pour ramener le reste de son peuple, ceux qui sont restés en Assyrie, en Égypte, à Pathros, à Cush, à Élam, à Shinar, à Hamath et dans les îles de la mer. Il levera une bannière parmi les nations et rassemblera les exilés d'Israël. Il rassemblera le peuple dispersé de Juda des extrémités de la terre. » Ésaïe 11:10-12

Le nombre d'Israélites actuellement rassemblés dans la terre que Dieu leur a promise ne représente qu'une petite partie du nombre total que le Seigneur finira par restaurer. En effet, les Écritures révèlent que le règne du Messie durera mille ans. Pendant cette période, comme nous l'avons vu, même ceux qui sont actuellement retenus captifs dans la mort seront ramenés à la vie, tant les Israélites que les Gentils. L'avenir d'Israël et du monde est assurément glorieux, aussi brillant que les promesses de Dieu !

## Confirmation du Nouveau Testament

Pour les disciples de Jésus, le Nouveau Testament est une explication et une confirmation de l'Ancien Testament, dont les cinq premiers livres constituent la Torah des Juifs. Le Nouveau Testament présente Jésus comme le Messie promis, celui qui devait s'asseoir sur le trône de David (Luc 1:31-33). Alors que Jésus est mort en tant que

Rédempteur du monde, il a été ressuscité des morts par la puissance divine, confirmant ainsi notre foi en toutes les promesses de Dieu de ramener les morts à la vie. Actes 17:31

La promesse faite par Dieu à Abraham que, par sa descendance, « toutes les familles de la terre » seraient bénies est fondamentale pour chaque Juif (Genèse 12:3 ; 22:15-18). Le Nouveau Testament présente Jésus comme cette « descendance » promise de bénédiction. Paul a écrit : « Les promesses ont été faites à Abraham et à sa descendance. Il ne dit pas : « Et à tes descendants », comme s'il s'agissait de plusieurs, mais comme s'il s'agissait d'un seul : « Et à ta descendance », qui est le Christ. » Galates 3:16

Le Nouveau Testament explique qu'après avoir racheté le monde par sa mort, Jésus n'a pas seulement été ressuscité d'entre les morts, mais qu'il a été élevé à un niveau de vie supérieur à celui des humains, de sorte qu'aujourd'hui, comme les anges et comme le grand Créateur de l'univers, il est invisible aux yeux des hommes. Ainsi, il sera le puissant, mais invisible, souverain du monde. Colossiens 1:15 ; 1 Timothée 1:17

Écrivant aux disciples du Christ, Paul a dit : « Vous tous qui avez été baptisés en Christ, vous avez revêtu Christ. Il n'y a plus ni Juif ni Grec, il n'y a plus ni esclave ni libre, il n'y a plus ni homme ni femme, car vous êtes tous un en Jésus-Christ. Et si vous êtes

à Christ, vous êtes donc la postérité d'Abraham, héritiers selon la promesse. » Galates 3:27-29

Cela signifie simplement que les véritables disciples de Jésus, ceux qui se sacrifient pour lui, seront récompensés par le privilège de partager son royaume spirituel et, avec lui, de participer à l'œuvre de bénédiction de toutes les familles de la terre, comme promis à Abraham. Dans Hébreux 3:1-6, l'apôtre Paul explique que, tout comme Moïse était fidèle à sa « maison », il existe une autre « maison » à laquelle Jésus est fidèle, et que ceux qui font partie de la maison de Jésus sont participants d'une « vocation céleste », ce qui signifie qu'ils doivent faire partie de la maison invisible qui gouverne Dieu.

Dans le chapitre 11 de l'épître aux Hébreux, l'apôtre Paul attire davantage l'attention sur ces deux groupes. Il cite de nombreux fidèles de l'Antiquité et décrit certaines des épreuves qu'ils ont endurées pour être dignes d'une « meilleure résurrection » (verset 35). Il ajoute à cela que « ceux qui sont sans nous [de la maison spirituelle] ne peuvent être rendus parfaits » (verset 40). Ainsi, bien que les anciens serviteurs fidèles de Dieu aient d'abord prouvé leur dévouement et leur dignité à servir dans le royaume messianique, ils doivent attendre, dans le sommeil de la mort, l'achèvement de la « semence » spirituelle d'Abraham avant d'être élevés à la perfection de la vie pour commencer leur travail en tant que « princes sur toute la terre ».

La « semence » terrestre est composée en grande partie des descendants naturels d'Abraham, tandis que la semence spirituelle sera composée à la fois de Juifs et de Gentils. En effet, cette opportunité a d'abord été offerte exclusivement au peuple d'Israël, puis, après son rejet de Jésus, elle a été étendue à d'autres.

La principale qualité requise pour ceux qui serviront à quelque titre que ce soit dans le royaume messianique est la dévotion du cœur au Seigneur, la loyauté envers les principes divins de justice, pour lesquels ils seraient prêts à mourir si on leur demandait de le faire. C'était une caractéristique de tous les anciens dignitaires. Cela était vrai pour Jésus, et cela est vrai pour tous ses fidèles disciples.

## L'établissement du royaume

Nous ne pouvons comprendre clairement les enseignements de la Bible qu'en considérant et en croyant ses nombreuses promesses concernant la résurrection des morts. Si notre foi peut s'appuyer sur ces promesses et y croire, alors la Bible nous apporte un message d'assurance et de réconfort. Cela est particulièrement vrai en ce qui concerne ses prophéties relatives à l'établissement et à l'œuvre du royaume messianique.

Pour que le royaume devienne une réalité, il fallait d'abord que Jésus ressuscite d'entre les morts, car il doit être le souverain suprême de ce royaume.

Ensuite, comme le révèle le Nouveau Testament, ceux qui doivent partager avec lui la phase spirituelle du royaume doivent également ressusciter d'entre les morts. À chaque génération, depuis l'époque de Jésus jusqu'à aujourd'hui, certains ont prouvé qu'ils étaient dignes d'un tel honneur. À propos de ce groupe, nous lisons : « Heureux et saint celui qui a part à la première resurrection ! [...] Ils seront prêtres de Dieu et de Christ, et ils régneront avec lui pendant mille ans. » L'Apocalypse 20:6

Ensuite, comme nous l'avons déjà noté, les Anciens Dignes, qui seront les représentants humains du Christ divin, devront également être ressuscités d'entre les morts. Jésus a témoigné à leur sujet : « Je vous le dis, beaucoup viendront de l'orient et de l'occident, et s'assiéront avec Abraham, Isaac et Jacob dans le royaume des cieux. » (Matthieu 8:11). Le récit de Luc ajoute « tous les prophètes » et explique que les gens viendraient du nord, du sud, de l'est et de l'ouest, et s'assiéraient devant eux comme leurs instructeurs « dans le royaume de Dieu ». Luc 13:28,29

## Fonctionnement du royaume

Tels seront les arrangements du royaume du Messie, dans lequel il sera le souverain divinement désigné, le roi. La génération des Israélites rassemblés sur leur terre qui vivront lorsque le grand miracle de l'intervention divine pour leur protection aura lieu seront les premiers à recevoir l'opportunité

d'être bénis sous le règne bienfaisant de ces arrangements du royaume messianique. Ceux qui feront preuve de loyauté envers le nouveau régime contribueront à étendre ses bienfaits par leur exemple d'obéissance.

Une prophétie à ce sujet dit : « Il arrivera que, comme vous avez été une malédiction parmi les nations, ô maison de Juda et maison d' Israël, je vous sauverai et vous serez une bénédiction : ne craignez rien, mais fortifiez vos mains. Voici ce que dit le Seigneur Tout-Puissant : De même que j'avais décidé de vous infliger le malheur et que je n'avais montré aucune pitié lorsque vos ancêtres m'avaient irrité, dit le Seigneur Tout-Puissant, de même j'ai maintenant décidé de faire à nouveau du bien à Jérusalem et à Juda. Ne craignez pas. Voici ce que vous devez faire : dites la vérité les uns aux autres et rendez des jugements justes et équitables dans vos tribunaux ; ne complotez pas le mal les uns contre les autres et n'aimez pas jurer faussement. Je déteste tout cela, déclare le Seigneur. » Zacharie 8:13-17

Les principes divins de justice énoncés ici, que les Israélites devront observer et respecter pour recevoir les bénédictions du Messie, devront également être observés par les peuples de toutes les nations, afin qu'eux aussi puissent recevoir les bénédictions du royaume. Ceux qui le feront seront bénis et auront également le privilège de coopérer à ce grand projet de bénédiction qui, à terme, s'étendra à « toutes les familles de la terre ».

## À l'image de Dieu

Une autre précieuse promesse du royaume dit : « Voici, les jours viennent, déclare le Seigneur, où je ferai une nouvelle alliance avec le peuple d'Israël et avec le peuple de Juda. Elle ne sera pas comme l'alliance que j'ai conclue avec leurs ancêtres lorsque je les ai pris par la main pour les faire sortir d'Égypte, car ils ont rompu mon alliance, bien que je fusse leur époux, déclare le Seigneur. Voici l'alliance que je conclurai avec le peuple d'Israël après ces jours-là, déclare le Seigneur. Je mettrai ma loi dans leur esprit et je l'écrirai dans leur cœur. Je serai leur Dieu, et ils seront mon peuple. Ils n'auront plus à enseigner leur prochain, ni à se dire les uns aux autres : « Connaissez le Seigneur », car ils me connaîtront tous, depuis le plus petit jusqu'au plus grand, déclare le Seigneur. Car je pardonnerai leur iniquité et je ne me souviendrai plus de leur péché. Jérémie 31:31-34

Un élément clé de cette prophétie est la promesse que Dieu mettra sa loi dans l'esprit de son peuple et l'écrira dans leur cœur. Nous croyons que cela décrit la condition de l'homme à l'image de Dieu. C'est ainsi qu'Adam a été créé, et la promesse de Dieu est que, par l'intermédiaire du royaume messianique, l'homme sera restauré dans cet état de perfection et de communion avec Dieu.

Lorsqu'il a été créé, l'homme a reçu la domination sur la terre (Genèse 1:27,28). Cette domination doit également être restaurée. Jésus nous l'a assuré dans

l'une de ses paraboles. Il a dépeint les peuples de toutes les nations en train d'être jugés, certains montrant un caractère semblable à celui des chèvres, tandis que d'autres étaient comme des brebis. À ces brebis, il sera dit : « Venez, vous qui êtes bénis par mon Père, héritez du royaume préparé pour vous depuis la fondation du monde. » Matthieu 25:34

Une étude de cette parabole indique que la qualité de caractère nécessaire pour hériter de la domination originelle donnée à l'homme sera un intérêt désintéressé pour les autres. L'égoïsme a été un fléau mortel pour l'humanité tout au long des siècles d'expérience de l'homme déchu. Sous le règne du royaume messianique, l'amour remplacera l'égoïsme. Alors, la pleine signification de la loi que Dieu a donnée à l'ancien Israël par l'intermédiaire de Moïse sera reconnue et acceptée comme règle de vie pour toute l'humanité. Moïse a donné à cette loi sa véritable signification en disant : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta force », et « Tu aimeras ton prochain comme toi-même ». Deutéronome 6:5 ; Lévitique 19:18

Avec une telle norme de justice comme principe directeur dans la vie de tous les hommes, rachetés du péché originel et rétablis dans la perfection de la vie, quel endroit glorieux sera cette terre ! En accord avec les normes de Dieu, ceux qui refusent d'obéir et de coopérer après avoir eu suffisamment de temps pour répondre positivement aux dispositions du

royaume ne seront pas autorisés à vivre, car la mort restera la punition pour le péché volontaire. Cela signifie que rien ne viendra gâcher le bonheur de la race restaurée. Actes 3:22,23

Si bon nombre des merveilleuses promesses du royaume messianique sont faites, en premier lieu, aux Israélites, la Bible nous assure qu'elles s'accompliront également pour les peuples de toutes les nations, car Israël a été utilisé par Dieu comme prototype du monde. Les Israélites rassemblés dans leur terre promise seront les premiers à profiter de ces bénédictions, mais toute l'humanité est incluse dans la miséricorde et l'amour de notre Dieu.

## **Le rétablissement de toutes choses**

Tous les prophètes de Dieu ont prédit avec éloquence les bénédictions qui viendrannoient aux Juifs et aux Gentils par l'intermédiaire du royaume du Messie. Dans le Nouveau Testament, l'apôtre Pierre décrit la période où ces prophéties s'accompliront comme « les temps de rétablissement de toutes choses », ajoutant que « Dieu l'a annoncé par la bouche de tous ses saints prophètes depuis le commencement du monde ». Actes 3:20,21

Lorsque Pierre a ainsi résumé la signification du témoignage prophétique unifié concernant les bénédictions du royaume messianique, il s'adressait à un public juif, et il a donc ajouté : « Vous êtes les enfants des prophètes et de l'alliance que Dieu a

conclue avec vos pères, en disant à Abraham : Dans ta postérité, toutes les familles de la terre seront bénies. » Actes 3:25

Pierre explique ici que la promesse faite par Dieu à Abraham de bénir toutes les familles de la terre doit s'accomplir par le « rétablissement » de toutes choses. Nous savons que Dieu a confirmé sa promesse à Abraham par son serment, et Pierre nous dit qu'il l'a également confirmée par le témoignage de tous ses saints prophètes.

Le rétablissement signifie le rétablissement d'un état antérieur, et la chose la plus importante à restaurer pour les hommes est la vie. Parce qu'ils ont transgressé la loi divine, nos premiers parents ont perdu le privilège de vivre éternellement, et leurs enfants sont nés imparfaits et mourants. Depuis lors, le péché et la mort continuent de régner sur la terre, causant des souffrances et des douleurs indicibles parmi les peuples de toutes les nations.

Le prophète David a écrit sur cette longue période de souffrance humaine, la décrivant comme une nuit de pleurs. Cependant, en tant que prophète de Dieu, David a ajouté la bonne nouvelle que « la joie vient au matin ». (Psaumes 30:5). En d'autres termes, le fléau du péché et de la mort ne restera pas éternellement.

Ésaïe, un autre des saints prophètes de Dieu, a décrit les « temps de rétablissement » futurs comme

un jour où les habitants du monde ne diront plus qu'ils sont malades. (Ésaïe 33:24). Ésaïe a également écrit qu'alors les yeux aveugles s'ouvriront et les oreilles sourdes s'ouvriront. (Isaïe 35:5). De plus, il a écrit que les gens construirraient des maisons et les habiteraient, planteraient des vignes et en mangeraient les fruits. Isaïe 65:21,22

En vérité, l'avenir d'Israël et du monde est radieux. La terre sera remplie de la gloire du Seigneur. (Habacuc 2:14). Il n'y aura plus de guerre, ni de crainte de la guerre. Tous seront en sécurité sur le plan économique et culturel, comme le symbolise la prophétie selon laquelle chacun habitera sous sa vigne et sous son figuier. Michée 4:1-4

Le résultat ultime et glorieux du règne de ce gouvernement mondial sera la paix entre Dieu et les hommes, et entre les hommes, avec les lois justes du Créateur respectées et obéies par toute l'humanité. Le prophète David l'a prédit avec éloquence. Nous citons :

« La vérité jaillit de la terre, et la justice sourit du ciel. Oui, le Seigneur répand ses bénédictions. Notre terre donnera sa récolte abondante. La justice marche devant lui comme un héraut, préparant le chemin pour ses pas. » Psaumes 85:11-13